



## **SOSIALISASI KESEHATAN TERNAK BAGI MASYARAKAT BINAAN UPTD HPT JONGGAT**

**Diyo Wiherman**

Kedokteran Hewan, GKH, UNDIKMA

### **Abstrak**

Pengabdian bertujuan memberikan pemahaman kepada masyarakat binaan tentang peningnya menjaga kesehatan ternak dalam upaya memertahankan produktifitas ternak. Metode pengabdian dilakukan dengan melakukan kajian terhadap stuasi mitra, menyusun program kerja dan melaksanakan program. Hasil pengabdian yaitu terlaksananya kegiatan sosialisasi tentang Kesehatan trnak bagi masyarakat binaan UPTD HPT Jonggat.

### **Kata Kunci**

Kesehatan ternak,  
masyarakat binaan,  
program uptd hpt jonggat

### **Pendahuluan**

Lokasi KKN-T UNDIKMA kami bertepat di Kecamatan Jonggat Kabupaten Lombok Tengah yaitu di UPTD HPT dan KESWAN Jonggat di Kecamatan Jonggat ini terdiri dari 13 desa dan 137 dusun. Rata-rata penduduk di kecamatan jonggat ini bermata pencarian sebagai petani dan peternak yang mengandalkan hasil sawah dan hasil ternaknya. Kecamatan jonggat merupakan salah satu kecamatan yang mendapatkan bantuan ternak sapi oleh pemerintah kabupaten Lombok Tengah. Dengan pemberian bantuan tersebut diharapkan dapat mengurangi angka kemiskinan di wilayah ini. Sementara disisi lain, kesadaran dan pengetahuan masyarakat mengenai potensi serta kelemahan kelemahan yang dimiliki desa bersangkutan haruslah dapat diidentifikasi oleh penduduk setempat.

Selama ini masyarakat setempat belum menyadari bahwa sebuah data dan informasi yang valid mengenai diri mereka suatu hal yang di anggap penting. Agar nanti dalam penyaluran bantuan atau program agar tepat sasaran, sehingga seluruh masyarakat merasakan bantuan dari desa maupun luar desa baik berupa ternak atau hasil tani, sebagian besar wilayah kecamatan jonggat ini penduduknya bekerja disektor pertanian dan peternakan, banyak juga penduduknya wirausaha dan pegawai melakukan bertani dan beternak sebagai tambahan biaya hidup. Sektor usaha yang paling banyak di wilayah ini adalah petani namun akan seimbang dengan peternakan.

Masyarakat di wilayah pedesaan umumnya menghadapi permasalahan pertanian dan peternakan ,karena penduduk kecamatan jonggat sebagian besar petani dan peternak.di beberapa wilayah ,lahan pertaniannya di jadikan tambang tanah untuk bahan baku industry batu bata atau dijadikan wilayah permukiman penduduk sehingga terjadi kerusakan kerusakan serta penurunan kualitas dan luasan lahan untuk agrobisnis(pertanian dan peternakan).jenis tanaman yang di budidayakan di wilayah jonggat pada umumnya adalah padi,kacang tanah,jagung,kedelai sementara pekarangan rumahnya umumnya tidak di gunakan sebagai lahan produktif.

Sebagian petani atau buruh di wilayah ini rata rata memelihara ternak potong(sapi ,kerbau,kambing)sebagai usaha tambahan .pemeliharaan ternak sebagian besar di lakukan



secara tradisional.pakan ternak umumnya hanya berupa rumput lapangan dan daun keras lainnya,bahan pakan ternak pada musim panen sebenarnya sangat murah dan melimpah.jerami padi dan bekatul atau dedak jarang di gunakan untuk pakan ternak .masyarakat petrnak awam masih belum mengenal dan menerapkan teknologi pengolahan dan pengawetan pakan ternak.demikian pula sisa sisa pakan dan limbah kotoran ternak baik padat maupun cair tidak di kelola scara tepat dan tidak di olah sebagai pupuk tanaman organic(kompos) sebagai pupuk lahan mereka sebagai penghemat biaya lainnya,bahkan di biarkan bertebaran.hal tersebut berpotensi menjadi sumber pencemaran lingkungan.pengetahuan masyarakat pun masih terbatas ,terutama mengenai tentangn penyakit ternak permasalahan yang sering terjadi di ternak dan tani adalah:

- Kurangnya pemberian Vitamin terhadap ternak.
- Kurangnya pemahaman tentang pengawetan Jerami padi (silase)

### **Metode Pengabdian**

Kegiatan ini di lakukan di wilayah kecamatan jonggat ,kabupaten Lombok tengah pada bulan septeber – November 2021, wilayah ini terdiri dari 13 desa dengan jumlah penduduk .kegiatan pengabdian kepada maysarakat melibatkan kelompok ternak sapi dan hewan lainnya salah satunya kelompok ternak bawak kepondong desa bonjeruk kecamatan Jonggat,kelompok ini berangota 15 orang dengan jumlah ternak sekitar 23 ekor ,hewan hewan tersebut berada di kandang kelompok, pakan yang sering di gunakan yaitu rumput gajah,jerami padi,daun jagung,dan rumput sawah maupun lapangan.

Kegiatan pengabdian kepada masyarakat diawali kajian evaluasi terhadap situasi dan kondisi masarakat serta lingkungan dengan melibatkan petani, buruh tani, peternak ,masyarakat perumusan masalah dan pengambilan keputusan yang terkait dengan solusi perencanaan dan pelaksanaan kegiatan penyelesaian permasalahan berbasis potensi local sehingga proses pebrdayaan masyarakat dapat berlangsung .

Dengan kegiatan pengabdian tersebut peternak dan petani di tingkatkan wawasan dan pengetahuannya dalam melakukan budidaya pertanian maupun petrnakan serta implementasi sistem pertanian dan peternakan melalui, diskusi, pelatihan, dan pendampingan praktik budidaya tanaman serta ternak yang ada di lapangan. Dalam proses pembinaan kemampuan kelembagaan, kelompok ternak di fasilitasi untuk membangun kerja sama dengan kelompok usaha pengolahan limbah, kelompok pedagang sayur, dan jagal atau rumah potong hewan setempat. Perkembangan proses pemberdayaan di pantau dan dianalisis dengan metode pengamatan perubahan pandangan. Sikap masyarakat dan tumbuhnya usaha pertanian peternakan yang bermanfaat bagi kita semua.

### **Hasil dan Pembahasan**

Selama melaksanakan kegiatan Kuliah Kerja Nyata (KKN) Pengabdian Lembaga Kepada masyarakat (LPPM) Di UPTD HPT KESWAN jonggat, penulis memperoleh:



1. Dapat mengetahui berbagai penyakit hewan ternak yang ada di lapangan dan penanganannya.
2. Dapat mengatasi cara mengatasi berbagai penyakit hewan yang ada di lapangan.
3. Dapat melakukan sosialisasi mahasiswa dan peternak di wilayah kecamatan jonggat dengan pemberian vitamin gratis terhadap peternak.
4. Dapat mengumpulkan data petani dan peternak guna kepentingan di masa yang akan datang.
5. Penulis memperoleh pengetahuan dan wawasan yang lebih luas dalam dunia kesehatan hewan.
6. Dapat mengetahui permasalahan masyarakat sebelumnya di bidang peternakan dan pertanian.

### **Kesimpulan**

KKN atau Kuliah Kerja Nyata adalah salah satu bentuk dari pengabdian dari mahasiswa untuk masyarakat. KKN T Undikma tahun 2021/2022 terbagi dalam berbagai wilayah yang telah di siapkan oleh LPM. keadaan wilayah ini rata rata bermata pencharian sebagai petani dan peternak yang bekerja di persawahan. Mahasiswa KKN Undikma yang di terjunkan di kantor UPTD HPT dan Keswan Jonggat diharapkan bias membantu mengembangkan potensi yang ada di kawasan jonggat ini dengan baik dan sesuai harapan . Partifasi yang aktif khususnya warga yang berprofesi sebagai (petani dan peternak) dan praktek dalam pengembangan dalam system usaha tani ternak terpadu merupakan factor kunci yang sangat menentukan keberhasilan proses tranformasi budaya peternakan bagi masyarakat tani ternak wilayah kecamatan jonggat ,karakteristik masyarakatnya dan sumber daya saat ini khususnya di bidang pertanian dan peternakan yang awalnya banyak kendala bagi masyarakat dapat di atasi berkat kerja sama antar masyarakat dan mahasiswa Undikma Mataram

### **Saran**

1. Masyarakat sebaiknya mengembangkan potensi sumber daya alam yang ada di wilayah jonggat seperti limbah peternakan dan pertanian seperti limbah jagung yang bias di olah menjadi produk kerajinan tangan, produk kerajinan pakan ternak, dan sebagai pupuk kompos.
2. Di perlukan kerja sama antara masyarakat dengan pengusaha kerajinan agar hasil kerajinan wilayah jonggat dapat tersebar di berbagai wilayah.
3. Masyarakat harus lebih giat dan berusaha dalam eningkatkan kesejahteraan hidup keluarga dengan mengembangkan dengan potensi yang ada di kawasan jonggat ini.

### **Daftar Pustaka**

H.idham Khalid Spt, H. k. (7 november 2021). jumlah lahan yang produktif di wilayah kecamatan jonggat. *lahan yang produktif* , 01.



**Artikel Pengabdian Mahasiswa**  
**Program KKN Tematik**  
**Universitas Pendidikan Mandalika 2021**

**Tema:**  
**“KKN Tematik :**  
**Merdeka Belajar –**  
**Kampus Merdeka**  
**(MBKM)”**

---

wiherman, D. (2021). sosialisasi kepada masyarakat mengenai tani dan penyakit hewan. *Tani dan Penyakit Ternak* , 02.(Jumiadi, 15 november2021)  
Jumiadi. (15 november2021). Penanganan yankes suntik vitamin di labulia jonggat. *pemberian vitamin* , 03.